

ALA 1 LLEGO FOLEY

AUN A LAS 12 DEL DIA, SE ENCONTRABA EN CAMINO A RIO CUARTO, DONDE LO ESPERA UN AVION "BELLANCA" PARA TRAERLO A SAN JOSE. — EN EL AEROPUERTO DE LA SABANA LO ESPERABA UN GRUPO DE AMIGOS, COMPANEROS DE TRABAJO Y AUTORIDADES. — SE CREE, SIN EMBARGO, EL BIZARRO SUPERVIVIENTE DEL T. 1. 45 LLEGARA HOY MISMO A SAN JOSE. — DECLARA QUE EL AVION SE PRECIPITO A TIERRA DESDE 10 MIL PIES DE ALTURA, ZARANDEADO POR UN VENDAYAL HURACANADO, CAYENDO SOBRE LAS CABECERAS DE UN RIO QUE RESULTO SER EL "RIO BARROSO" AFLUENTE DEL "TORO AMARILLO"

EL JUEZ LIC. CALZADA, acompañado del DETECTIVE PADILLA parte en la tarde al sitio de la tragedia a iniciar el sumario de ley

Mister Foley fué encontrado en plena montaña por la expedición que comandaba don Leandro Quesada, hermano de don Rufino Quesada, muerto en el accidente. — Del sitio donde se le encontró a las caberas del "Río Barroso" hay un día de camino; mister Foley hizo el recorrido, desorientado, cadavérico y hambriento, en cuatro días. — Al medio día de hoy, después de 12 horas de caminar por la selva, habrán llegado al sitio donde está el T. 1. 45, los expedicionarios de don Leandro Quesada. — Toda la mañana estuvo interrumpida la línea telegráfica con Río Cuarto. — Quesada quedó enterrado en el lodazal donde cayó el avión; sólo se le ve la cabeza a flor de tierra

TORRES BALBUENA Y MISTER Mc KIBB IN QUEDARON TAMBIEN SEPULTADOS EN EL LODO. — EL T. 1. 45 SOBRE EL PANTANO DONDE CAYO, DESOLADO Y SILENCIOSO, PARECE UNA CRUZ CLVADA VERTICALMENTE

Ha quedado desentrañado, si bien el trágico misterio que rodea la desaparición del avión T. 1-45, del que no se tuvieron más noticias desde el viernes de la semana anterior. Aquella angustiosa incógnita quedó despejada ayer al medio día, en las selvas situadas al noroeste de Río Cuarto, donde apareció desahogado José. De lo que ha dicho a sus salvadores pocas palabras llenas de patetismo, se puede hacer un ley. Una frase salida de sus labios aclaró todo el misterio.

ca de un río lleno de barro". Dijo esta noticia, con voz temblorosa y cansada, a don Leandro Quesada, jefe de la expedición que lo localizó. De esta manera, el T. 1.45 ya no era un silencio de tragedia, sino que se convirtió, ante la noticia de su único sobreviviente, en una espantosa catástrofe aérea. Mister Foley no llegó esta mañana a S. José. De lo que ha dicho, pocas palabras llenas de patetismo, se resumen de todo el drama ocurrido en la lejanía de los montes y selvas de Toro Amarillo, Tres Amigos y Venecia.

inteligentemente por Mr. Foley, quien, al hacer su caminata por la selva, iba trazando el esbozo de un plano que detalla todo su recorrido desde el sitio donde cayó el avión hasta el sitio donde se le encontró. Entre uno y otro sitio hay una distancia de un día de camino. Mr. Foley la hizo en cuatro días. Mr. Foley pasó una noche tranquila en "Paraiso", después de cuatro noches de no dormir; descansaba apenas subido en los árboles de la selva.

EL AVION QUE SALIO AYER A TRAERLO LO ESPERABA EN RIO CUARTO

Ayer en la tarde salió para Río (PASA a la Pág. OCHO)



EDWIN MC. KIBBIN, gerente de ventas de la TACA, enterrado en el pantano del Río Barroso al estrellarse el "Thovelaire" en que regresaba de La Marina a San José.



PAOLO TORRES BALBUENA, piloto. Estudió en Rusia y peleó en España. Aurió instantáneamente al estrellarse el avión que conducía.

ANOCHÉ DURMIÓ EN "PARAISO" DE VENECIA

El señor Foley durmió anoche en el caserío de "Paraiso", de Venecia. Al ser hallado por la expedición que comandaba don Leandro Quesada — hermano éste de don Rufino, muerto en el suceso — se le envió con dos peones al poblado más cercano: "Paraiso" de Venecia. Allí se le practicaron las primeras curas y se le brindaron los primeros alimentos. Mientras tanto, la expedición que lo encontró, antes de devolvérsele, siguió adelante, marchando a la cabeza el señor Quesada. Ya tenía en su poder los planos hechos heroica e



TEODORO FOLEY, empleado de la Rubber Reserve, bizarro y único superviviente del T. 1. 45, localizado ayer por Leandro Quesada, cerca de Venecia de San Carlos.



RUFINO QUESADA HIDALGO, agricultor y ganadero de Pital, de San Carlos, herido y reconvertido miembro de una honorable familia costarricense, muerto trágicamente en el T. 1. 45.

ULTIMA HORA

AÑO I — SAN JOSE COSTA RICA, MAYO 28 DE 1943 — Nº 38

TERREMOTO en ALEMANIA

EL TREMENDO SACUDIMIENTO SE LOCALIZO AL SUR DE STUGGART.— PRIMEROS DETALLES DEL TERRIBLE SISMO, EL PRIMERONO EN MUCHOS AÑOS QUE SACUDE EL TERRITORIO DEL REICH, OFRECE "ULTIMA HORA".—JAMES BYRNES, EL "DICTADOR" DE LA MOVILIZACION BELICA AMERICANA.— ROOSEVELT LO NOMBRO HOY JEFE DE LA OFICINA DE MOVILIZACION DE GUERRA.— CAPTURARON HOY LOS AMERICANOS IMPORTANTES POSICIONES QUE RETENIAN LOS JAPONESSES.— HACIA EL NORTE DE AFRICA LA FLOTA BRITANICA.— EL CARDENAL SEGURA SE VUELVE A LAMENTAR DE LAS CRUELDADES DE LA GUERRA.— 164 BARCOS HAN PERDIDO LOS DANESSES EN ESTA GUERRA.— STALIN ABRE LA OFENSIVA VERANO EN EL SUR DE RUSIA.— ROTA ASI LA POSIBILIDAD DE UN AGRAN OPERACION ALEMANA EN ESE SECTOR.

TERREMOTO EN ALEMANIA
LONDRES, 28. UP.— Radio Berlín irradió un despacho de la agencia DNB, diciendo que un terremoto se sintió al sureste de Alemania causando numerosos heridos leves en el distrito de Balingen, cerca de Stuttgart. Añadió que la sacudida se sintió por todo el territorio y en Wuertemberg y Baden, así como en Alsacia.

LA FLOTA INGLESA HACIA EL NORTE DE AFRICA
LONDRES, 28 UP.— Una emisora alemana informó que el porta aviones británico formidable y cuatro destructores pertenecientes de Gibraltar hacia el Mediterráneo, añadió que en la rada de Gibraltar se encuentran varios transportes de tropas que se dirigen aparentemente al norte de África.

STALIN REAFIRMO LA DECISION DE LOGRAR LA RENDICION INCONDICIONAL DE HITLER
ANGORA, 28 UP.— Noticias captadas aquí parecen indicar que Stalin ha desbaratado los planes de Hitler para una gran operación de verano en el frente sur de Rusia y que las fuerzas soviéticas están en vísperas de ejecutar una gran acción final para

desplazar totalmente a las fuerzas alemanas de toda la región del Cáucaso y la Crimea. Por otra parte Stalin ha reiterado hoy su decisión inquebrantable de que las fuerzas rojas no cesarán hasta lograr la rendición incondicional del enemigo.
INICIADO EL ATAQUE FINAL CONTRA ATTU
WASHINGTON, 28 UP.— El departamento de marina anunció

que las tropas norteamericanas iniciaron el ataque contra la tercera de las posiciones ocupadas por los japoneses en la isla Attu.
DINAMARCA, NUEVA YORK, 28 UP.— La radio de Noruega, controlada por los alemanes ha comunicado las pérdidas que ha tenido Dinamarca en barcos en lo que va de la guerra asistiendo ya a 164.

Capturados dos audaces cuatreros

DOCE NICARAGÜENSES obligados a trasponer la frontera

Informes que logramos obtener en fuentes de indiscutible veracidad, nos manifiestan el crecido número de deportados que ha habido últimamente. Según esos informes, 12 nicaragüenses han sido obligados a trasponer las fronteras en estos días de mayo, por venir todos ellos sin papeles y por haber tenido las autoridades los malos informes. De estos doce, tres que responden a los nombres de Carlos Bermúdez, B. González y E. Herrera, lo fue-

ron porque además de no tener esos papeles se dedicaron a hacer política nacional y a emitir conceptos ofensivos contra altas autoridades y el señor Presidente de la República. Asimismo se nos informó que varios de estos deportados son reincidentes, puesto que una vez expulsados han querido volver a ingresar al país por diferentes medios, situados todas las veces vueltos a capturar, sancionados y expulsados nuevamente.

EN SABANILLA DE ALAJUELA HAN ESTADO HACIENDO DE LAS SUYAS HASTA QUE CAYERON EN MANOS DE LAS AUTORIDADES.—MELLENTE HABIL PESQUISA LOS DETECTIVES LOGRARON SU DETENCION

Ante la dirección General de Detectives fue denunciado un sujeto de apellido Trejos por el robo de una vaca indicando el denunciante que tenía sospechas de el semoviente se encontraba en Sabanilla de Alajuela. A aquel pueblo dirigieron sus pesquisas los detectives logrando encontrar

la vaca. Un vecino del dueño del animal dió a este un detalle que indicó, como presunto autor del delito a un conocido dueño de apellido Trejos a quien capturaron los detectives junto con su compañero de apellido Lora, Trejos y Loria, al ser severa-

mente interrogados, negaron su participación en el delito, de manera que se les acusó pero al ser escuchados con Cereñas, este a su vez su afirmación es que Trejos le había asegurado que ese había robado el semoviente, propiedad de Hernán, Anicita Abán, Vecino de Pavas.

NO SE HA HECHO NADA POR LA HUERTA CASERA DE SAN RAMON.—

INGONFORME LA SECRETARIA DE AGRICULTURA POR ESE HECHO INSOLITO — A PESAR DE ESTAR EN PERFECTAS CONDICIONES EL TERRENO DONADO POR DON ROMANO ORLICH LAS AUTORIDADES DEL CASO SE MANTIENEN DESPREOCUPADAS

Recibimos informes de San Ramon sobre la visita que hiciera al aquel lugar el ingeniero Américo Orlich, de la Sria. de Agricultura. Quedó muy satisfecho sobre el esfuerzo realizado sobre el cultivo de las huertas caseras, pero lamentó muchísimo la falta de ayuda y cooperación de las autoridades competentes y responsa-

bles, no obstante tener un gran terreno donado con toda generosidad por el diputado don Romano Orlich. En efecto no se ha hecho nada para cultivarlo como se había prometido. Maestros y niños se muestran inconformes y piden que se preste pronta ayuda a la roturación y acondicionamiento del campo.

ABUSO DE CONFIANZA CON UNA CARABINA U

POR TAL MOTIVO ES ACUSADO UN SUJETO DE APELLIDO CARTIN ANTE LA ALCALDIA SEGUNDA PENAL

Conoce el alcalde segundo penal de la acusación formulada por un vecino de Palmares de apellido Vargas contra el propietario de un taller de mecánica de esta capital, de apellido Cartin. En su escrito de acusación el señor Vargas señala que hace varios días le entregó a Cartin una carabina calibre U, para que le hiciera varias reparaciones. Transcurrido el tiempo necesario para su arreglo Vargas se presentó una y varias veces a reclamar su arma y pagar el costo de la reparación. Como Cartin se mantuviese a la evasiva para entregar el arma, aduciendo que todavía no la había arreglado, Vargas se dió a localizarla por con preguntas y casas de empeño de esta capital localizándola después de innumerables pesquisas en una conocida compraventa situada por los alrededores del mercado, en donde la había empeñado el mecánico Cartin. El perjuicio estima en \$ 100.00 sus perjuicios.

VEA EN ACCION A LOS MAS DESTACADOS VALORES FUTBOLISTICOS DE MEXICO EN LA MAS EMOCIONANTE DE LAS SERIES INTERNACIONALES

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 30 DE MAYO DE 1943 — A LAS DIEZ DE LA MAÑANA



INAUGURACION de la sensacional temporada INTERNACIONAL DE FUTBOL MEXICO versus COSTA RICA en sensacional competencia de revancha

ATLANTE

de México con los mejores integrantes del fútbol español y del fútbol azteca, frente a

Universidad Nacional

el más novel y el más técnico de nuestros equipos con los mejores refuerzos y con una perfecta alineación

HOMENAJE DE SIMPATIA A LA PRENSA NACIONAL por su esfuerzo en pro del engrandecimiento del deporte.

PRECIOS: SOMBRA: ₡ 8.00. — SOL: ₡ 4.00.

Jugadores federados, estudiantes, universitarios, federados y de segunda enseñanza debidamente identificados: MEDIA ENTRADA A SOL. — Las mujeres entrarán a SOMBRA con una entrada a SOL.

VENTA DE LOCALIDADES: SAN JOSE: El Centro de Sport, Cigarrería Mendiola; Cigarrería Americana. HEREDIA: Melo Quesado. ALAJUELA: Liga Deportiva Alajuelense. CARTAGO: Mario Cardos, Estación Radio Caribe.

Para los vendedores ambulantes se ha señalado la Saffrería de don Virgilio Calvo. — Los Plateados harán servicio especial del Mercado al Aeropuerto.

CONVOCASE A LOS MIEMBROS DE LA ASOCIACION NACIONAL DE CHOFERES

REORGANIZACION DE LA DIRECTIVA Y REVISION DE LAS FINANZAS. TALES LOS PUNTOS QUE SE TRATARAN EN ESTA REUNION

La asociación nacional de choferes ha convocado a todos sus socios federados a una magna reunión que se celebrará hoy a las 8 de la noche, en su local del Centro Metalúrgico, a efecto de proceder a la reorganización de su Directiva y revisión del libro de Caja.

A los miembros de esta asociación y a sus directivos se les solicita puntual asistencia.

GRAN BAILE DE CAMPESINOS DEL CLUB MARIBEL EN HEREDIA

El sábado cinco del mes siguiente en los salones del Club Saffre de Heredia, a las ocho de la noche, tendrá lugar un gran baile de campesinos que ofrecerá el Club Maribel en celebración de un nuevo aniversario de su fundación. ULTIMA HORA seguirá informando sobre esta fiesta en sus próximas ediciones.

AÑO ECONOMICO DE TRECE MESES SERA CREADO

PARA EL EFECTO SE PRESENTO YA EL PROYECTO RESPECTIVO ANTE EL CONGRESO. SE TRATA CON ESTE PLAN DE QUE LOS EMPLEADOS PUBLICOS GOZEN DE UN SUELDO MAS A FIN DE AÑO

Ante el Congreso ha sido presentado un proyecto para crear el año de trece meses, en el sentido económico o presupuestal. Se trata, en esa forma, de subsanar una manifiesta injusticia,

que con los empleados públicos, que son los directamente beneficiados, ha venido cometiéndose todos los años, con motivo del paguino que unas veces se da y otras no. Con el año de trece meses, los empleados vendrían a

gozar de un sueldo más que cobrarían a fin de año. Para los efectos de dicha disposición gubernamental, se aumentará el presupuesto general de gastos en la suma necesaria.

GUSTAVO BRENES

HA MUERTO

Su afligida esposa Digna Vargas de Brenes, su hija Luz María, sus tías Aurelia Brenes de Castro, Adela Brenes y demás familia al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida invitan a sus amistades asistir a los funerales que tendrán lugar en la iglesia del Carmen a las cuatro de la tarde de hoy y acompañar sus restos al Cementerio General.

San José, 28 de mayo de 1943

EN VIAJE DE PLACER A MEXICO

Por la vía aérea salen en viaje de placer para la hermosa república de México, don Fausto Calderón Coto, su señora esposa doña Conchita G. de Calderón y su hermana la estimable señora doña Lola G. de Mezerville. ULTIMA HORA desde atentamente deseándoles una feliz travesía y grata temporada en aquella tierra donde se adora a la Virgen de Guadalupe.

CONOCEMOS EL ESPIRITU DE JUSTICIA que anima siempre sus determinaciones

DICE EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACION DE INQUILINOS A DON CARLOS MARIA JIMENEZ. SE TRATA DE UNAS REFORMAS A LA LEY DE SUBSISTENCIAS QUE DICHA ASOCIACION PLANTEA ANTE EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

San José, mayo 26 de 1943 Señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía, S. D.

Señor Ministro: Obra en mi poder carta del señor presidente de la República, de fecha 3 de los corrientes, en la que se sirve acusar recibo de lo memorial que la Directiva de la Asociación de Inquilinos le envió. Transido al señor Presidente de la República, me informa que ha trascrito a usted las consideraciones que nuestra Asociación hizo para unas posibles reformas a la Ley de Subsistencias en el capítulo relativo al inquilinato.

Le notifica muchos mis entusiasmos, pues conocemos el espíritu de justicia que anima siempre sus determinaciones.

Esperamos pues, señor ministro,

que nuestras gestiones ya en su poder, corra a la buena suerte que todas las de su índole corren en sus manos, ya que la urgencia de tales reformas salgan a la vista de todos en los momentos actuales en que el problema del inquilinato en uno de los más graves, si no el más grave que enfrenta la población consumidora

del país. Mucho agradeceremos la más breve atención que usted se sirva prestar a nuestras justas peticiones, y aprovecho la grata ocasión de suscribirme del señor ministro, Alto, y S. S.

Arnoldo Purillo Montes de Oca Presidente de la Asociación de Inquilinos

NOMBRADO NTERINAMENTE DON CARLOS FERNANDEZ MORAN, OFICIAL MAYOR DEL CONGRESO

DESEMPEÑARA ESAS FUNCIONES HASTA TANTO DURE LA ENFERMEDAD DEL TITULAR DON RAUL GUZMAN

Hemos sido de fábula que nos merece toda consideración, el honor, y combatiendo en el ejército, don Carlos Fernández Morán, ofrece mayor interés del Congreso. Este nombramiento se mantendrá hasta tanto dure la enfermedad del titular don Raúl Guzmán. Felicidades a don Carlos por este premio, y en apreciación a sus cualidades de hombre de bien y fomento que las veces ya ha realizado.

EXTRAORDINARIA HA SIDO LA IMPORTACION DE HARINA

En el curso del presente mes se ha traído mucho más que en los anteriores del corriente año. C \$102.515.60 es la suma producida por los impuestos de consumo hasta en día 25, la que subirá mucho más.

Se nos informó esta mañana que en el curso del presente mes de mayo han sido muy apreciables las importaciones de harina lo que ha dado lugar a que las existencias en este momento sean elevadísimas.

Efectivamente, se han recibido varios cargamentos, todos los cuales han llegado ya a la capital, no haciendo necesario el resciamiento del artículo de tanto consumo.

Para dar una idea del monto de las importaciones en este mes, más cuales han sobrepasado a todas las efectuadas en el curso del presente año, diremos que el monto de los impuestos de consumo alcanza a la apreciable cantidad de C \$102.515.60, suma depositada en la administración principal de rentas.

La Comandancia General de Tránsito AVISA:

A las personas a quienes se les ha concedido carnet de inspector de Tránsito ad-honorem, que se sirvan devolverlos a esta dependencia, por cuanto se ha dispuesto dejarlos sin efecto a partir de esta fecha.

Sigifredo Campos P.

Comandante General de Tránsito

San José, Mayo 21 de 1943.



ULTIMA HORA

Será integrada la JUNTA NACIONAL de CONTROL de DROGAS

PARA ESE FIN HA SIDO NOMBRADO DON MANUEL BLANCO CERVANTES... TENDRA LA ABSOLUTA COOPERACION DE LOS PRESIDENTES DE COLEGIOS DE MEDICINA Y DE FARMACIA

La Secretaría de Salubridad ha ejecutado publicado el 10 del presente mes. La integración de esta importante Junta de Control de Drogas se hará con la ayuda incondicional de los presidentes de los colegios de Médicos y Cirujanos y de Farmacéuticos.

EL BAJARSE DEL LADO DE LAS VIAS representa un inminente peligro, fíjese bien. **USTED PUEDE SER LA VICTIMA OFICINA DE TRANSITO**

Cayó el Resguardo

SOBRE LA FABRICA MAS GRANDE QUE HA HABIDO DE LICOR CLANDESTINO. — ESA FABRICA OPERABA EN COROZAL, EN PROPIEDAD DE EVARISTO ARCE, CON UN RENDIMIENTO DE MUCHOS LITROS DE ALCOHOL

Hace pocos días cayó el resguardo sobre la fábrica más grande y mejor montada de licor clandestino que ha habido en Costa Rica. Parece que dicha destilería daba un rendimiento de muchísimos litros de alcohol. Uno de estos días, el resguardo, con órdenes terminantes, se puso tras su pista dando con ella en Corozal, en propiedad de E-

varisto Arce. La aprehensión que se hizo fue bastante grande, decomisándose todos los implementos que sirven para el fermento, implementos bastante modernos y de gran capacidad, los cuales fueron inmediatamente puestos a la orden del alcalde respectivo, que instruye la sumaria para dar con el verdadero autor de esta floreciente industria.

JAMAS LES HE QUITADO EL AGUA A MIS INQUILINOS

DICE DON RAMON SOTO CONTESTANDO UNA NOTA APARICIDA AYER EN "ULTIMA HORA"

Señal Director de A ULTIMA HORA. Apreciable señor:

En su apreciable periódico de ayer viene un artículo que juzgo falso y calumniantemente puesto por la señora Herminia Campos, el cual me apresuro a contestar como deber y en defensa de mi honradez. Hace como año y medio le alquilo una parte de mi casa pero sin luz ni agua, pero hace unos meses meti el agua en mi casa de la que le puse una llave a dicha señora, pero por mi voluntad. Yo no soy casero como ella dice creo que esa palabra le cae a quien tiene cosas de alquilar y yo no las tengo. Lo que puedo comprobar con mis vecinos. La calumnia de esta señora obedece a que necesitando yo que me desocupe la vivienda para una hija mía se niega a desocupar por lo que hubo de pedirle por medio de la Agencia de Trabajo que desocupe en el término de ley. Es un calumnia el decir que le aumenté el precio y

jampeo he quitado el uso de baño, porque cuando se baña es en su cocina. Le hago saber a dicha señora que puedo acusarla por calumniantemente. Le ruego dar publicidad a mi nota aunque larga, pero usted perdone. Muy agradecido, Ramón Soto L.

LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA AVISA:

Que a partir del 14 de Mayo, ha quedado abierto un servicio profiláctico nocturno para: "PREVENCION DE ENFERMEDADES VENEREAS"

Los exámenes y tratamiento son gratuitos. CONSULTA: Todas las noches de 9 a 12 p. m. DISPENSARIO ZONA SUR: Edificio Talleres Bertolini, 150 varas al Norte de la Estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

OTRO GRAN DECOMISO DE LICOR ILEGAL EN LAS MESAS

FUE REALIZADO EN PROPIEDAD DE BELFORT PORRAS. 150 LITROS Y TODOS LOS IMPLEMENTOS NECESARIOS PARA FABRICAR LICOR CLANDESTINO

Otro gran decomiso de licor clandestino fue realizado en Las Mesas, por el resguardo de la localidad, que logró aprehender una cantidad de litros de licor ya elaborado. Además de eso, se capturaron también todos los implementos para la fabricación de ese alcohol. Esta captura se realizó bajo las órdenes del alcalde a quien corresponde levantar la sumaria. Belfort Porras, que parece ser el indicado, se encuentra ahora con bastantes incidencias, pues los utensilios de la destilación se localizaron en isletas diferentes de la quebrada de Las Mesas.

— Lea todas las tardes "ULTIMA HORA" —

CARLOS LUIS JIMENEZ dispuesto a cazar la serpiente

LEI — NOS DICE — LA SENSACIONAL INFORMACION DE "ULTIMA HORA" SOBRE LA BOA, Y ESTOY DISPUESTO A CAPTURARLA. — SIEMPRE QUE SE ME PAGUEN LOS GASTOS DE TRANSPORTE PRESENTARE LA CABEZA DE ESA FERAZ ALIMARIA

Esta mañana se acercó a nuestras oficinas el ciudadano Carlos Luis Jiménez, quien es un muchacho animoso a juzgar por lo que nos dijo: Leyó su sensacional información en "ULTIMA HORA" sobre una boa que está cometiendo atrocidades en Sarapiquí y estoy dispuesto a darle caza a como haya lugar. Naturalmente, tendrían que pagarme los gastos de traslado hasta el lugar, y ya verán ustedes como presento la cabeza de esa feraz alimaria, por más grande y torcida más gruesa que sea. La boa a que se refiere Jiménez es ese terrible animal que en Sarapiquí ha dejado muchas haciendas sin terneros, sin cerditos, sin perritos que sostuvo una lucha horrorosa contra una vaca que detendía valientemente su cría y que casi se traga un niño. Nosotros repetimos las palabras del animoso cazador para quien interesa.

Posiblemente, en la historia de la aviación han habido tragedias que han culminado en un elevado número de muertos, tragedias aéreas donde todos los tripulantes de un avión han sucumbido y han desaparecido, para siempre, tragedias de las cuales quedó solamente el rastro heroico de algún aviador anónimo, pero creemos que en ninguno de ellas se ha dado el caso único del T. 1-45. Hay en ella es cuanto y heroísmo, seriedad y un valor que se eleva hasta lo insólito. Selvas, pantanos, soledad que es la compañía de los muertos y el espíritu viril de Mr. Foley, el único sobreviviente.

Indudablemente, quien narra ya leído el relato que hoy hace LA TRIBUNA de esta formidable hucabombe, ábrete, sentirá a través de sus frases la entereza de un hombre que permanece tres días y tres noches al lado de la nave deshecha, con sus compañeros de viaje sepultados por la fuerza del impacto en el lodo, compartiendo con ellos el pavoroso silencio de nuestras montañas y nevados, seriedad que oyó tantas veces volar sobre su cabeza, para que, no solamente a él, el vivo, se curan de aquel infierno tropical, sino también a los que pocos pasos de su garrida figura permanecieron sepultados. Tres días y tres noches de hambre, de sed y de soledad, al cabo de las cuales inició una de esas caminatas como solo la hicieron los feroces españoles de la conquista, a los pioneros americanos en las selvas de California.

Teodoro Foley bien merece un canto épico de Walt Whitman: ¡Pioners, oh pioners! a ser el personaje central de algún cuento de Edgar Allan Poe. Ha vivido con un fuerte espíritu viril la aventura más espantosa que puede caberle vivir a un hombre. Ya se le hará justicia cuando vengan los epítetos a tratar de denominar su altiva gesta.

ULTIMA HORA, en tono, le da sencillamente el brillante título de héroe".

LEA "ULTIMA HORA"

CAMPO CEDIDO

Por qué no ha contestado don León cargo que le formulara el Sr. Presic

EL SEÑOR CORTES SIENDO PRESIDENTE CONSULTABA CON EL NAZI INGENIERO EFFINGER SI DEBIA O NO PERMITIR QUE UN CAMPO DE CONCENTRACION EN ESTADOS UNIDOS, SI SE TRAJERAN DE FUERA DE LA RAZA ARIA

ESE ES EL GRAVE CARGO QUE EL SEÑOR CORTES SE HA CUIDADO MUCHO DE CONTESTAR SIEMPRE COMPLICADO EN SU COOPERACION CON EL NAZISMO

EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, EN DECLARACIONES QUE PUBLICARA EN "LA TRIBUNA", CUANDO DIJO:

"DON LEON CORTES CASTRO, SIENDO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, CONSULTABA HOY POR NAZI DE UN CAMPO DE CONCENTRACION EN ESTADOS UNIDOS, SI SE TRAJERAN DE FUERA DE LA RAZA ARIA, SEGUN FUERAN "ARIOS MARCA HITLER"

SI DON LEON NO CONTESTA ESE CARGO DEJAREMOS ESTE CUADRO COMO UN PERMANENTE RECORDatorio

SE ORGANIZA EL ESTUDIANTADO DE LA REPUBLICA en una asociación que trabajará con similares que se están instalando en el resto de Centro América

EN ESTA ORGANIZACION ENTRARAN LOS ESTUDIANTES UNIVERTSITARIOS DE LAS DISTINTAS ESCUELAS Y LOS DE COLEGIOS DE SEGUNDA ENSEANZA DE VARONES Y MUJERES

ESTA TARDE SE EFECTUARA UNA REUNION EN LOS SALONES DEL SEGURO SOCIAL PARA CONOCER DEL PROYECTO DE LOS ESTATUTOS QUE UNA COMISION HA ESTADO ELABORANDO

El miércoles pasado se celebró en la Biblioteca Universitaria una concurrida reunión de estudiantes, con el fin de dar cuerpo a un movimiento tendiente a organizar el estudiantado de la república en vista de las necesidades que se seguirán presentando para conseguir una serie de ventajas que tiendan a elevar su nivel de cultura y de vida. Este movimiento que ya se venía plasmando desde hace varios meses, colocará a la juventud estudiosa de la república a la cabeza de los países centroamericanos en donde se están formando organizaciones similares.

En la pasada reunión se leyeron y aprobaron con ligeras modificaciones los estatutos y los principios de la nueva organización, que recibe el nombre de "Asociación de la Juventud Estudiantil Costarricense" (A. J. E. C.). A continuación transcribimos algunas de las disposiciones aprobadas:

1. La AJEC no tiene carácter político ni religioso, es una organización amplia que no hace tampoco, diferencias de sexo o raza.
2. La AJEC luchará por mejorar los programas de estudio en todos los planteles de enseñanza, en el sentido de que se ajusten más a la realidad nacional y a

las condiciones de nuestro estudiantado.

3.—La AJEC luchará por el mejoramiento de vida del estudiantado costarricense.

4.—La AJEC tratará de ampliar la cultura estudiantil por todos los medios que tenga a su alcance: conferencias, transmisiones, folletos, gacetas, etc. preocupándose especialmente de los problemas nacionales.

5.—La AJEC. tratará de conseguir becas de especialización, que se adjudiquen a los miembros que mayor colaboración hayan prestado a este organismo y tomando en cuenta las capacidades de los solicitantes. Se procurará así mismo que las becas de gobierno, se otorguen por competencia o que se adjudiquen a personas que merezcanlas de ellas.

6.—La AJEC establecerá relaciones con asociaciones similares de otros países especialmente de América.

Al insertar esta información en nuestras columnas se nos pide aprovechar la ocasión para invitar a todos los estudiantes de Costa Rica a la próxima reunión que se celebrará hoy a las cinco de la tarde en el Seguro Social y agradecer hoy a todos los estudiantes concientes, que hacen tan laudable esfuerzo por organizarse.

Municipalidad de San José AVISA

A los contribuyentes que están atrasados en la cancelación de sus recibos correspondientes al 2º trimestre del presente año que por acuerdo tomado en la sesión del 18 del corriente mes, se ha dispuesto:

ORDENAR AL CONTADOR MUNICIPAL PROCEDA DE INMEDIATO A CERTIFICAR TODAS LAS CUENTAS QUE ESTEN ATRASADAS PARA PROCEDER A SU COBRO JUDICIAL.

Con base a tal disposición se concede un plazo que

Vence el 31 del corriente mes de Mayo

para que se proceda a ese pago que podrá verificarse

SIN RECARGO DE MULTAS!

Después de esa fecha se aplicará el acuerdo en referencia

SIN CONTEMPLACIONES DE NINGUNA CLASE

SE NECESITAN MONTADORES
EN COSIDO, PARA ZAPATO CHQUITO
Y MEDIANO.

ZAPATERIA EL NENE

Frente a la Ferreteria Macaya.

Otro choque en la Av. Central

Ayer en la tarde, en plena avenida central, se fueron violentamente el uno contra el otro, un automóvil y el camión placa 29. Según nuestros informes el choque fue tan estrepitoso que el golpe se oyó a regular distancia, concurriéndose inmediatamente en el teatro del accidente un grupo de curiosos bastante grande.

Dichosamente, no se registró ninguna desgracia personal, pero ambos vehículos, especialmente el carro quedó en pésimas condiciones. El asunto ha quedado ahora en manos de la oficina de tránsito, que es la que dirá la última palabra sobre quien es el culpable del accidente.

NINGUN CONFLICTO ENTRE LA SECRETARIA DE HACIENDA Y LA JUNTA DE ABASTOS.—

FALSA LA NOTICIA SUMINISTRADA AYER POR "LA HORA". — ASI SE NOS INFORMO EN EL MENCIONADO ORGANISMO. — LA CORPORACION DE FOMENTO AGRICOLA E INDUSTRIA SE OCUPARA DEL INCREMENTO DE LA PRODUCCION DE GRANOS ESPECIALMENTE, MIENTRAS QUE LAS FUNCIONES DE LA JUNTA SON DISTINTAS FIJAR PRECIOS

En La Hora de ayer se informó que había surgido un conflicto entre la Secretaría de Hacienda y la Junta de Abastos, con motivo de la creación de la corporación de fomento e industrias, por disposición de la mencionada secretaria de estado, por feliz iniciativa del Ministro Lic. Tinoco.
Se nos encarga decir que no existe tal conflicto, ya que las funciones de la junta, son las

de fijación de precios de todos los artículos, siendo un organismo de carácter temporal, que durará lo que tarde la guerra.
Las funciones de la corporación son muy otras; las de emprenderse en el incremento de la producción de granos especialmente y será de carácter permanente, por lo que no puede haber ningún conflicto entre ambas dependencias oficiales.

Cortés un gravísimo delito de la República?

PERMITIRSE LA ENTRADA AL PAIS DE UN CIUDADANO EXTRANJERO

¿POR QUE NO CONTESTA; ESTA COMPROMETIDO? ¿SE LE NAZI EFFINGER?

UNA" DEL DIA 13 DE MAYO, FORMULO EL GRAVISIMO CAR

CON EL INGENIERO MAX EFFINGER, HUESPED DEBIA PERMITIRSE O NO LA ENTRADA "ER" O NO".

INFAMANTE PARA EL EXPRESIDENTE CORTES
COMITE REPUBLICANO.

CASA EXPORTADORA ARGENTINA DESEA UN REPRESENTANTE EN COSTA RICA

Continúan las firmas argentinas interesadas en establecer contacto con nuestros comerciantes importadores, ya que tienen amplias líneas comerciales para ofrecerles.
Se ha recibido una comunicación de la Casa Aryrus, de Buenos Aires, la que manifiesta tener deseos de contar con un agente en Costa Rica, ya que tie

ne una amplia línea de artículos de exportación, tales como textiles, botones, artículos eléctricos, cueros, loza, cristalería, zapateros, medias, ropa interior, y muchos otros más.
Cualquier comerciante que tenga interés en la oferta podrá obtener mayores informes en la secretaría de la Cámara.

EL PELIGRO ACECHA

Nunca cruce las vías sin fijarse si su tránsito está libre
NUNCA OLVIDE ESTO, AMIGO LECTOR
OFICINA DE TRANSITO

SICILIA, CERDEÑA Y EL SUR DE ITALIA ESTAN SIENDO EVACUADOS

LOS INTENSOS BOMBARDEOS ANGLO-AMERICANOS ESTAN ORIGINANDO EL EXODO DE LOS HABITANTES DE LAS PRICIPALES POBLACIONES DE ESAS REGIONES

Dos fenomenales ataques ejecutaron esta mañana aviones americanos sobre los aeródromos de Sardos de Villacido y Decimo Mannu. — Aviones ingleses de gran autonomía, despegando en Londres fueron a bombardear las islas del Mar Egeo. — Eden reiteró esta mañana en Portsmouth que no cesarán por ningún concepto los bombardeos al territorio del Reich

EDEN EMPLAZO ESTA MAÑANA A LA PRENSA ESPAÑOLA. — GIGANTESCA FORMACION DE FORTALEZAS VOLANTES BOMBARDEO A ESSEN

MAS BOMBARDEOS EN CERDEÑA

ARGEL, 28. UP. — El comunicado de un general aliado en el norte de Africa dice: Ayer aparatos medianos de bombardeo, de las bases del noroeste de Africa escoltados por cazas, atacaron los aeródromos de Villacido y Decimo Mannu, en Cerdeña, los dos fueron cubiertos de bombas y se destruyeron numerosos aviones que se hallaban estacionados en tierra.

INTENSO ATAQUE CONTRA ESSEN

LONDRES, 28. UP. — El ministro de aviación dió a conocer el siguiente comunicado: Aviones ligeros anoche en gran cantidad, comando de bombarderos aéreos la zona del Ruhr. Se efectuó un intenso ataque contra Essen. También se colocaron minas en aguas enemigas. 23 bombarderos no regresaron a sus bases. Un avión del comando de caza se perdió durante vuelos de reconocimiento efectuados durante la noche.

64 AVIONES EN UN SOLO DIA ABATEN LOS RUSOS

MOSCU, 28. UP. — Se están librando violentísimas batallas por tierra y aire en la zona del Kuban después de un período de relativa calma aunque no hay confirmación de las informaciones alemanas, según las cuales los rusos están ejerciendo una fortísima presión, es evidente que este sector del frente ha entrado de nuevo en plena

actividad y de acuerdo con los despachos del campo de batalla las tropas soviéticas rechazaron con sangrientas pérdidas a unidades de infantería enemiga que trataban de mejorar sus posiciones. Los combates aéreos se suceden sin interrupción al noroeste de Novorssisk donde la aviación soviética y la Luftwaffe apelan a todos los medios para imponerse y adquirir el dominio del aire. Los rusos afirmaron que en un solo día abatieron 64

aparatos alemanes, a costa de la pérdida de 13 propios.

AVIONES ALIADOS AL NORTE DE FRANCIA

LONDRES, 28. UP. — Esta mañana poco después del amanecer, una formación de aparatos de combate de la Real Fuerza Aérea cruzó el canal de la Mancha en dirección al norte de Francia, iniciando así las operaciones aéreas del día.



ANTHONY EDEN

BOMBARDEANDO EL MAREGEO, CON AVIONES SALIDOS DE LONDRES

LONDRES, 28. UP. — Nuestras cazas de gran autonomía destruyeron ayer un gran Junker-86. De esas y otras operaciones de nuestros aparatos regresaron por lo menos en el mar Egeo a sus bases.

ATAQUES SIMILARES A LOS ALEMANES SOBRE ITALIA

LONDRES, 28. UP. — Anthony Eden dijo hoy que Italia está abierta a los ataques similares a los que sufren actualmente Alemania.

NO CESARA NI UN INSTANTE LA ACCION AEREA INGLESA SOBRE EL REICH

PORTSMOUTH, 28. UP. — Eden en su discurso afirmó que Gran Bretaña hará todo lo posible de las gestiones de que deben caer los bombarderos, aéreos y submarinos que algunas de ellas proceden de círculos que guardaron absoluto y significativo cuando la aviación alemana atacaba con toda su potencia a las ciudades británicas. Se considera que las palabras de Eden se refieren a la campaña contra los bombarderos iniciada hace algunos días por la prensa española.

ESSEN, LA CIUDAD MAS BOMBARDEADA DEL MUNDO

LONDRES, 28. UP. — Essen resultó la ciudad más intensamente bombardeada del mundo, a raíz del ataque del 25 de abril pasado, que costó la vida de 10.000 toneladas el peso de las bombas arrojadas contra la población, desde que se inició la guerra.

El ataque de anoche es el 56 que se dirige contra la ciudad y es, probablemente algo menos intenso que los recientes contra Dortmund y Düsseldorf en cada uno de los cuales la Real Fuerza Aérea arrojó más de 2.000 toneladas de bombas.

HOY CONFERENCIA DE GAULLE Y GIRAUD

LONDRES, 28. UP. — Se espera que el general De Gaulle conferenciara esta noche en Argel con el General Giraud.

COMIENZA YA ATAQUE SOBRE ALEMANIA

LONDRES, 28. UP. — Autorizadamente se informó que formaciones de bombarderos pesados de la Real Fuerza Aérea efectúan un gran número de ataques contra la región del Ruhr, concentrando el mismo en la ciudad de Essen. Este ataque fue llevado a efecto menos de 4 horas después de las formaciones de misiles lanzaron un ataque de gran precisión contra el centro de instrumentos de precisión de Jena. Veintidós bombarderos no han regresado del ataque de anoche, el cual se calificó oficialmente como de gran poder. Mientras tanto otras formaciones sembraron minas en aguas enemigas. Essen es la sede del gran centro de armamentos de Krupp y esta ciudad, 36 kilómetros al nordeste de Lusseldorf, fue atacada la semana pasada,

Renovación

Semanario al servicio de la democracia Cristiana. — Suscribese, lea y recomiendo la buena prensa.

COMITE DE PRENSA DEL CENTRO DE CULTURA CRISTIANA

APARTADO 1171 APARTADO 1171

LICITACION Nº 5

La Junta Nacional de la Habitación

Convoca a licitadores para la terminación de las casas iniciadas en la Ciudadela Calderón Muñoz, que comprende las siguientes obras:

386 metros cuadrados de pisos de concreto. (una de cemento, dos de arena, tres de piedra número cuatro, 365 metros cuadrados de cielos, raso de madera, 478 metros cuadrados de pisos de madera, 1555 metros lineales de cornisas de madera, 1166 metros lineales de rodapiés, 926 metros lineales de garriniones de madera, 4378 metros cuadrados de repellos de cal y arena (una de cal dos de arena), 865 metros cuadrados de relleno de bahareque, 87 marcos interiores, 93 ventanas, 88 puertas de los modelos que pueden estudiarse en las construcciones. Instalación de 10 servicios sanitarios. Construcción de 10 pilas de lavar de acuerdo con el standard adoptado por la Junta. Se incluyen todas las conexiones del caso. Instalación eléctrica en 10 casas a razón de un bombillo en cada habitación. Pintura de 10 casas en la siguiente forma: dos manos de pintura al óleo, en todas las maderas aparentes y dos manos de pintura de agua en todas las paredes. Construcción de un tanque séptico de 22 metros cúbicos de capacidad de acuerdo con las especificaciones legales. Las ofertas deben presentarse por precios unitarios (metros lineales, cuadrados o cúbicos en su caso), teniendo en cuenta que SE TRATA TAN SOLO DE LA MANO DE OBRA, con las excepciones que se dirán; la Junta proveerá al contratista de todos los materiales necesarios; se exceptúa el trabajo de pintura en el cual el contratista deberá también proveer el material necesario lo mismo que deberá proveer los diez servicios sanitarios necesarios. El plazo de la entrega de las obras licitadas es de sesenta días contados a partir de la fecha de la celebración del respectivo contrato. En caso de mora, el contratista pagará una multa de diez colones diarios por cada casa no construida totalmente. El contratista deberá rendir una fianza a satisfacción de la Junta, y asegurar a los trabajadores contra accidentes.

Las propuestas deberán presentarse en la Secretaría de la Junta, hasta las catorce horas del día ocho de junio próximo entrante, en papel sellado de ₡ 0.50, en sobre cerrado y lacrado; la apertura de las propuestas se efectuará a la hora y día indicados anteriormente, invitándose a los proponentes a asistir al acto. La Junta se reserva el derecho de admitir alguna propuesta o rechazarlas todas.

ARTURO MORALES F.,
Secretario

GRAN SENSACION produjo el entrenamiento del ATLANTE

A las 8 y 30 se efectuarán Los encuentros de Sofibol

A LA HORA INDICADA CONTENDRAN, SIMULTANEAMENTE, ACEITES VS CANADA DRY, CARRETERA INTERAMERICANA Y OXFORD

Ambos interesantes eventos se celebrarán en La Sabana, el próximo domingo. A las 8 y 30 de la mañana del domingo próximo, se celebrarán en La Sabana los encuentros de Sofibol correspondientes al campeonato. Estos interesantes eventos de fútbol las posiciones de los cuadros contendientes. Contendrán dos magníficos conjuntos, con grandes posibilidades de cambiarse. Para el segundo match...

¡TODOS SUS INTEGRANTE SE ENCUENTRAN EN LA MEJOR FORMA, ESPECIALMENTE EL GRAN VENTOLRA, QUE SERA LA SENSACION DE LA TEMPORADA. — LOS UNIVERSITARIOS TERMINARON FELIZMENTE SUS ENTRENAMIENTOS Y ESPERAN QUE SUS JUGADORES SABRAN IMPRIMIR LA MODALIDAD NECESARIA, CONSISTENTE EN ARDOR Y RAPIDEZ, PARA ENFRENTARSE AL EQUIPO VISITANTE

Ayer efectuaron su primer entrenamiento, en canchas nacionales, los "morenos" del Atlante. En enorme concurrencia que presenció la prueba, unanimemente estuvo conforme en señalar al cuadro visitante como uno de los que con mayor coraje se ha visto actuar en Costa Rica. Su visión del goal es clara y precisa, y sus potentes chuts a distancia, comprueban ampliamente la eficiencia de su delantero. En ella figura, de modo desollante, el gran Ventolra, cuya formidable cabeza imprime al balón la fuerza de un chut. En la línea media sólo pudo entrenar el notable olímpico García, integrante de la selección española, que ha jugado con grandes triunfos en la República Argentina. Sólo el entreno por cuanto no fue sino hasta ayer al medio día que llegó el resto de la delegación de portiva. Viéndolos en aquella práctica, se señalan perfectamente el acoplamiento y la armonía en las líneas del equipo visitante, así como la cohesión de todos los elementos del mismo, la potencia de sus chuts y la regia actividad de su ataque. No vimos en acción al portero titular Estrada; pero su sustituto no lo hace mal, sino cuando esperamos verme en otras actuaciones para definir nuestra opinión.

Los de Universidad Nacional han terminado sus entrenamientos. La madre de Morena sabrá imprimirle la modalidad necesaria para enfrentarse al Atlante, modalidad que consiste en ardor y rapidez, a base de conseguir la dislocación de su delantero, que robustece sus entradas con la potencia de Ventolra. Sin duda alguna, que veremos el domingo un sensacional partido de fútbol, pues es fácil anticipar que el Atlante gustará, como uno de los mejores cuadros que nos han visitado, sin que dudemos tampoco, que Universidad Nacional nos ofrecerá una magnífica actuación.

GANO EL FERROVIARIO EL MATCH DEL SABADO

OBRAS PUBLICAS SE RETIRO POCO ANTES DE TERMINAR EL ENCUENTRO EN UNA FORMA ANTI-DEPORTIVA

Señor Cronista Deportivo de ULTIMA HORA Su Despacho. Para su publicación por la cual se le agradeceré me permita detallar en forma de crónica deportiva, el desarrollo del juego del sábado pasado entre los equipos Ferrovioario F. C. y Obras Públicas, el partido fue dirigido al sabaleroo deportista don Manuel Sánchez, jefe de las Comisiones del Ferrocarril al Pacífico, los equipos presentaron jugadores de primera línea lo que dio más luzidez al encuentro, que en medio de dos grandes barras de entusiasmas que gritaban por ambos equipos, el Ferrovioario pudo decidir el acor a su favor. El equipo de Obras Públicas, en un acto de antideportismo y

de indisciplina, retiró sus jugadores faltando pocos minutos para finalizar el encuentro, logrando así los muchachos del Ferrovioario el triunfo por anotación de 6 por 5, que permitió el señor Sánchez con un linda bola. Los anotadores fueron por el Ferrovioario: Mocho, Madridal 2, José Retana 2, Agustín Estío 1, Franclín Sanabria 1, por Obras Públicas: Chalo Fernández 2, MacLean 1, Quico Salas 1, Camacho 1. Felicidades a los muchachos del acero por este triunfo y a su Administrador General don Próspero Guardit que por su alto espíritu deportivo y apayo decidido a podido formarse este magnífico conjunto. Atentamente, Espectador

RAFAEL ANGEL GUTIERREZ F. C. vs. 13 DE JUNIO F. C. EN CURRIDABAT

TELEGRAFISTAS Y CURRIDABATENSES CONTENDRAN EL PROXIMO DOMINGO 30 EN HONOR DEL APRECIABLE CABALLERO DON JAIMÉ GUELL PEREZ Y SU DISTINGUIDA SEÑORA ESPOSA

San José, mayo 28 de 1943 Sr. Redactor Deportivo de ULTIMA HORA Tengo el gusto de informarle lo siguiente: nuestro cuadro Telegrafista Nacional "Rafael A. Gutiérrez F. C.", celebrará el próximo domingo (30) treinta a medir sus fuerzas contra el 13 de Junio F. C. de Curridabat en su propio C. de Curridabat, en el cual existe un mucho entusiasmo y a no dudarlo, tendrá un buen resultado.

da la calidad de ambos contendientes. Como muestra de simpatía ha sido dedicado al apreciable caballero don Jaime Guell Pérez y su distinguida señora. Saludo como siempre, agradecido por su valiosa cooperación en nuestra "acción deportiva, su ánimo amigable y cordial. Miguel Ángel González M. Capitán Gral. de "Telegrafistas Nacionales "R. A. Gutiérrez F. C."

EL "ATLANTE" EN LA SABANA



Esta gráfica muestra el momento en que los "atlantes" llegan al Aeropuerto de La Sabana. Están posando para la cámara de ULTIMA HORA. Vamos a ver qué tal les va el domingo.

A todas las personas que compran los LICORES ENVASADOS

de la Fábrica Nacional de Licores, se les avisa:

Que se seguirá cobrando UN COLON más sobre los precios corrientes, como depósito por el envase.

Las Botellas Vacías de los compramos también a UN COLON cada una.

Horas de recibo: de 7 a 10 de la mañana y de 1 a 3 de la tarde.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

Solamente aceptamos botellas COMPLETAMENTE LIMPIAS y sin quebraduras.

Decídese el próximo domingo LA SERIE INTERNACIONAL DE BASE BALL

NACIONAL Y COSTA RICA, PODEROSAMENTE REFORZADOS, CONTENDRAN EN EL ESTADIO NACIONAL A LA UNA DE LA TARDE DEL DOMINGO 30. — NO REPETIRAN LOS TICOS LOS GRAVÍSIMOS ERRORES QUE LES HICIERON PERDER EL PARTIDO ANTERIOR

El próximo domingo a la una de la tarde, en el diamante del Estadio Nacional, se efectuará el juego de desempate entre Nacional, poderoso conjunto norteamericano y el Costa Rica, Campeón Nacional de Base Ball. En el primer encuentro de la serie de tres, concertada entre estos dos magníficos novenas, celebrado en Plaza González Víquez, los campeones vencieron a los "machos" por la mínima diferencia. En el encuentro último, segundo de esta serie verificado en el Estadio, los del Nacional conquistaron la victoria por e-

los "garrafales" de los "holders" en el 8 inning, cuando el encuentro parecía decidido por los ticos. El domingo 30, tendrán estos equipos la supremacía beisbolística en el sensacional evento que se llevará a cabo, como lo indicamos anteriormente, a la una de la tarde en el Estadio Nacional.

SUSPENDIDO EL SENSACIONAL EVENTO MORAVIA vs. GUADALUPE

No ha sido fijada aún la fecha de este segundo encuentro por el Campeonato Intercontinental de Fútbol

Debía verificarse el domingo próximo en el Estadio Turcos el segundo sensacional encuentro entre los poderosos onces de Moravia y Guadalupe por la posesión del Campeonato Intercontinental de Fútbol, pero como la indicación de la temporada internacional se verificará en la misma fecha y a la misma hora que el tan esperado Moravia — Guadalupe, los dirigentes de la liga Intercontinental dispusieron con muy buen tiempo, para la fecha no determinada aun la celebración de este encuentro.

EL MENOR DESCUIDO EN SUS HIJOS

puede convertirse en una lamentable e irreparable tragedia OFICINA DE TRANSITO

2 SENSACIONALES ACONTECIMIENTOS EL DOMINGO EN EL TURCIOS

A LAS 8 Y 30 DE LA MAÑANA DEL PROXIMO DOMINGO COMPETIRAN LOS PODEROSOS CONJUNTOS INFANTILES DEL ORATORIO FESTIVO E HISPANO F. C. En la categoría juvenil competirán los equipos de Moravia y Hispano dedicado al distinguido caballero don Nicolás Rojas y a su estimable señora esposa.

En el Estadio Turcos se verificará el próximo domingo dos magníficos y sensacionales eventos futbolísticos. A las 8 y 30 competirán los equipos infantiles Oratorio Festivo y versus Hispano F. C. A las 3 de la mañana, los poderosos novenas de la categoría juvenil Deportivo Amanquez versus Hispano F. C. En el segundo evento de la mañana mañana deportiva de las 8 y 30 en el Turcios ha sido dedicado al distinguido caballero don Nicolás Rojas y a su estimable señora esposa.

Anúnciese en "ULTIMA HORA"

EXTRAÑO CASO DE BESTIALISMO EN UREÑA DE PEREZ ZELEDON

NO LLEGO FOLEY...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

Cuarto un avión llevando a su bordo al doctor Alberto Oreamuno, para que atendiera al herido supervisor del T. 1-45. No se avió lo esperó toda la noche en Río Cuarto. No fue sino hasta en la mañana, muy temprano, que se inició el traslado de Mr. Foley, desde "Paraiso", hasta Río Cuarto. Aun no ha llegado a este último lugar.

LA CAUSA DEL SUCESO

De las declaraciones dadas por Mr. Foley se infiere que el motivo de fue la causa principal de la tragedia. El avión — narra Mr. Foley — despegó de La Marina más o menos a las once de la mañana del viernes anterior, hace hoy ocho días exactamente. El tiempo era excelente. Apenas nos elevamos — continúa diciendo Mr. Foley — el viento huracanado nos arrestró fuera de la ruta. El avión se elevó entonces a 10 mil pies de altura para capear el torbellino huracanado que lo envió a hacer el efecto como si fuera una hoja seca. Torres Balbuena, el piloto, no perdió la calma. Trataba de controlar el aparato, que, sin embargo, no lo obedecía porque lo dominaba totalmente el viento. Después de diez mil pies de altura descendimos vertiginosamente. Torres Balbuena trató de planear. Pero el avión se precipitó a tierra de cabeza, descontrolado y veloz. (Cinco minutos de terror!) ¡Eh! ¡Eh! ¡Eh! De estas palabras de Mr. Foley se infiere que la causa primordial del suceso fue el mal tiempo. El torbellino que lo precipitó a tierra fue mas fuerte y mas potente que el T. 1-45, q' era un "Travélair" de un solo motor.

LA-ESCENA DE HORROR QUE CONTEMPLÓ EL SOBRE-VIENTE

Dice Mr. Foley que lo último que recuerda haber visto dentro del avión que se precipitaba a tierra, fueron los ojos de Torres Balbuena, vuelto para atrás, fijos en los rostros asombrados de los pasajeros. Después fue el estrellonazo espantoso contra la tierra. El avión cayó en un lodazal de varios metros de profundidad. Es un pantano tremendo, como abundan en aquella zona regada por miles de ríos y arroyos y azotada continuamente por aguaceros torrenciales. Después de la escena vista en el avión, — la mirada patética de Torres Balbuena — Mr. Foley recuerda lo primero que vio después del estrellonazo, el avión estaba enterrado en el pantano, hasta las alas. A un lado de Mr. Foley, estaba el pasajero Rufino Quesada Hidalgo, enterrado también. Solo se le podía ver la cabeza, a flor de tierra. Los otros dos hombres — el piloto Torres Balbuena y Mr. Mc. Kibbin — no se podían ver momentáneamente. Poco después, Mr. Foley comprendió que también estaban debajo del avión, enterrados también en el lodazal. Los tres estaban muertos.

TRES DIAS AL LADO DE AQUEL CUADRO

Mr. Foley permaneció tres días al lado de aquel cuadro dantesco, de horror inenarrable. Dice que se quedó allí tanto tiempo porque al lado del avión era mas fácil que se le localizara desde el aire. Pero a los tres días, el domingo pasado, echó a andar. La descomposición de los cadáveres de sus tres compañeros, por día atraer a las fieras de la contornada. El domingo al medio día, sin rumbo y sin esperanza, echó a andar montaña adentro. Cuatro días duró en aquella caminata de espantosa soledad, hambriento, aturrido por el horror. Ayer jueves — se le encontró. Estaba a un día de camino del sitio donde cayó el avión. Sin embargo, él habla trazado cuatro días, perdido en la selva. Cuando lo encontraron los hombres de don Leandro Quesada. Mr. Foley sintió que se le venían las lágrimas a los ojos.

¿DONDE CAYO EL AVION

El T. 1-45 cayó sobre las cabeceras del río Barroso, que es un afluente del Toro Abarrillo o del río Tres Amigos. Es aque-

lla una llanura inhóspita, un pantano inmenso, desolado y tético. En aquella desolación, el T. 1-45, clavado en el barro, parecía una cruz blanca.

LLEGARAN ALLA AL MEDIO DIA DE HOY

La expedición que encabezaba el señor Quesada — quien encontró a Mr. Foley — siguió para las cabeceras del río Barroso, donde ocurrió el suceso. Se calcula que esta expedición llegará al medio día de hoy. Es posible que se de sepultura a los cuerpos allí mismo. Cuando pasen los años, podría trasladarse sus restos a donde quieran sus familias.

MR. FOLEY ES CASADO; SU ESPOSA VIVE EN SAN JOSE

Mr. Foley — el bizarro y heroico superviviente del T. 1-45 — es casado. Su esposa vive en San José. La señora de Foley siempre mantuvo la esperanza de su esposo estaba vivo. No estaba equivocada.

EN LA SABANA

En La Sabana había esta mañana numerosas personas que esperaban al señor Foley; amigos suyos, compañeros de trabajo, periodistas y autoridades. Allí en contramos al licenciado Calzada, juez penal comisionado para hacer las investigaciones pertinentes sobre la tragedia y levantar el sumario de ley. En el mismo avión que usó el señor Foley para su regreso a San José, el licenciado Calzada irá al sitio de la tragedia, cabeceras del río Barroso. Lo acompañará el detective señor Padilla.

SIN EMBARGO

Sin embargo, era la una de la tarde, y no llegaba el avión "Blanca" con mister Foley. Se le informó a ULTIMA HORA que aun no había llegado el superviviente del T. 1-45 a Río Cuarto, donde lo espera el aeroplano. Apenas irá de camino para Río Cuarto. Se encuentra en "Paraiso" de Venecia, donde pasó la noche, y Río Cuarto. Pero una vez que llegó a Río Cuarto, el viaje aéreo a San José será de veinte o treinta minutos, a lo mas. Quiere decir esto, que mister Foley llegará a esta capital en la misma tarde de hoy. La línea telefónica con Río Cuarto estuvo interrumpida esta mañana.

PARA TERMINAR

Esta información, completa pero breve, es una síntesis de las noticias que hasta medio día de

ACUSADO POR TAN HORRIBLE DELITO UN CARPINTERO DE LA WENDERLICH

Carlos Irias Ventura de nacionalidad nicaragüense es el inculcado que se encuentra detenido en esta capital CONOCE DE ESTE DELITO EL ALCALDE SEGUNDO PENAL LICENCIADO JIMENEZ ARANA

ESTA SIENDO EVACUADO EL SUR DE ITALIA

ARGEL, 28. UP. — Las formaciones aéreas aliadas en leves operaciones contra las bases italianas del Mediterráneo volvieron a arrojar toneladas de bombas sobre Fantelleria, Sicilia y Cerdeña. Los bombarderos pesados norteamericanos efectuaron dos ataques contra la castigada isla de Pantelleria y otras sobre los aeródromos Sardo de Villaello y Décimo Manau. Aumentó el temor a la invasión aliada, pues los aviadores informan que la población evacua las ciudades en busca de zonas más protegidas. Los grandes aviones arrojaron más de cuatro mil bombas de fragmentación en los aeropuertos del Décimo Manau y Villacidia provocando grandes incendios. Fueron atacados por más de 30 cruzas del eje al emprender el regreso y aunque los comandos aéreos siguieron librando hasta sobre la costa africana, sólo se perdió un aparato aliado. Se informa que las bombas destruyeron muchos aviones estacionados en tierra y en la segunda incursión contra Pantelleria se observaron violentas explosiones.

MUERE EL EX-EMBAJADOR ESPAÑOL EN LONDRES

• NUEVA YORK, 28. UP. — Un desmayo de Sr. Sebastián Pripalado por la emisora de Berlín informó que ha fallecido el marqués Alfonso Merry Del Val, ex embajador español en Londres, Roma, Jerusalén. Era hermano del cardenal Merry Del Val también fallecido que ocupó el cargo de secretario de estado del Vaticano durante el papado de Pío X. El extinto tenía 79 años de edad.

ho" se tenían sobre el trágico suceso del T. 1-45. ULTIMA HORA no puede terminar sin enviar su palabra de condolencia a los hogares enlutados por la tragedia, pero al mismo tiempo, hace constar su admiración por el bizarro mister Foley.

que efectúa los trabajos de construcción de la Interamericana en esa región. Las primeras diligencias sumariales fueron levadas por el jefe político de Pérez Zeledón y enviadas a esta capital al día de segundo Penal. El caso ha causado aún la más grande sensación.

LAMENTASE EL CARDENAL SEGURA

MADRID, 28 UP. — El Cardenal Primado de España, Segura, se ha vuelto a lamentar en una carta pastoral, por las crueldades de la guerra y siguiendo los consejos del Papa pide elevar preces por la paz.

JAMES BYRNES A LA CABEZA DE LA OFICINA DE MOVILIZACION

WASHINGTON, 28 UP. — Roosevelt, al establecer la Alta Oficina de Movilización de Guerra ha nombrado jefe de la misma a James Byrnes.

¡¡MANANA!! ¡¡MANANA!! ¡¡MANANA!!

Comienza el PALACE la exhibición del tema de la "Metra"

ROSA DE ABOLONGO Por Greer Garson y Walter Pidgeon. ¡En medio del horror de la guerra el espíritu de aquella mujer se mantuvo con su misma firmeza, con su misma suavidad, y fue siempre adorable y exquisita! ¡PRIMEK PREMIO del Año! ¡Un película formidable!

Para muy pronto: María Duval y Pedro López Lagar en: INCERTIDUMBRE ¡La mejor película de Lopez Lagar!

Ya se acercan los colosos: ESTÁ TIERRA ES MIA, LOS A BORDO, y LOS TRIUNFOS DE TARZAN

Hoy viernes, 28 de mayo de 1943

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.75 ¡El formidable éxito de ayer! Ann Shirley y George Murphy, en:

EL GUAPÓ DEL BARRIO

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 0.50 Edward Arnold y Fay Bainter, en: TEMPLADA A FUEGO

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.50 Richard Dix, en: LUCHA FRATRICIDA

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.10 Robert Taylor, en: LA SENDA PROHIBIDA

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50 María Duval en el exitoso: CADA HOGAR UN MUNDO

KEITH

A las 7.30 0.40 BAILANDO NACE EL AMOR Por Fred Astaire

Desde mañana comienza: ROSA DE ABOLONGO

LA ASOCIACION NACIONAL DE CHOFERES DE COSTA RICA

Invita por este medio a todos sus socios federados, a la gran Asamblea de hoy viernes 28 del presente, a las ocho de la noche, en su local del Centro Metalúrgico. Se tratarán los siguientes asuntos: Lectura del libro de Caja y reorganización de Directiva.

Se solicita puntualidad a los miembros de la Directiva y socios. ENRIQUE PORRAS, Srio.

Mañana, estreno imponente y emocionante! John Clements, en: BUQUES CON ALAS

Próximo domingo, la mejor comedia de 1942! Alexander Korda, presenta a la florada actriz Carole Lombard, en: SER O NO SER

La última y mejor película de la inolvidable artista

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 0.90

El ruidoso triunfo de ayer!

CANTO A LAS AMERICAS

La formidable comedia musical de Paço Miller y don "Le rajo la..."

CAPITOLIO

A las 6.45 y 9. 0.75 Jorge Negrete, en:

ASI SE QUIERE EN JALISCO

ADELA A las 7 y 8.45 0.50 Arturo de Córdoba, en:

LA BESTIA NEGRA

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.75 Laurel y Hardy, en:

DOS LOCOS SUELTOS

CASTRO

A las 7.30 0.40

Roberto Aíraldi, en:

EL VIAJE

Prontísimo: ESA MUJER ES LA MIA. Tan picareca como maliciosa!